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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DA JUVENTUDE 2025-2027. 1 

A reunião iniciou às dezenove horas e dez minutos do dia quinze de abril de dois mil e vinte e cinco, no 2 
Auditório Zeny de Sá Goulart, no andar térreo da Câmara Municipal de Santos, à Pça Tenente Mauro 3 
Batista de Miranda, 1 – Vila Nova, Santos – SP. O presidente, Sra. Lucas Oliveira da Silva, coloca em 4 
pauta os itens que serão discutidos, conforme publicação em Diário Oficial: 5 
 6 
1. Aprovação da ata de março;  7 
2. Preenchimento de vacâncias;  8 
3. Eleições coordenadorias de comissões temáticas;  9 
4. Devolutiva da reunião com a Dirigente de Ensino de Santos; 10 
5. Semana Municipal da Juventude; 11 
6. Posse do CMJ; 12 
7. Informes, moções e assuntos gerais 13 
 14 
Antes de adentrar aos assuntos pautados, diante da ausência da lista de presença para respectiva 15 
assinatura, o Presidente determinou que os presentes identificassem-se pelo nome e representação, 16 
constatando-se a presença de: 17 

I. Lucas Oliveira da Silva (Presidente do CMJ - Núcleo de Jovens Empreendedores da 18 
Associação Comercial de Santos – ACS Jovem); 19 

II. Luccas Santos da Cunha (Vice-Presidente do CMJ - Secretaria Municipal de Governo – 20 
SEGOV); 21 

III. Fábio Fernandes Gomes (Primeiro-Secretário do CMJ - – 2ª Subseção Santos – Seção de 22 
São Paulo da Ordem dos Advogados do Brasil); 23 

IV. Tainá Martins Araújo (Segunda-Secretária do CMJ – Centro de Integração Empresa Escola 24 
– CIEE); 25 

V. Fagner Bonfim de Lima (Centro de Aprendizagem e Mobilização Profissional e Social – 26 
CAMPS); 27 

VI. Gabriel Silva Recco (Jovem Cidadão independente de Vinculação com qualquer 28 
Organização); 29 

VII. Marcos Vinicios da Silva Santos (Coordenadoria Municipal de Políticas para a Infância e 30 
Juventude – COJUV- SEMULHER); 31 

VIII. Érika Dorante Soares (Secretaria Municipal de Educação – SEDUC); 32 
IX. Cláudia Maneira Antunes ((Secretaria Municipal de Educação – SEDUC); 33 
X. Marcio Tonelli Bernardes (Secretaria Municipal de Esportes - SEMES); 34 
XI. Marcelo Reginaldo Sampaio (Secretaria Municipal de Assuntos Portuários e Emprego); 35 
XII. Christiane Cordeiro Andréa (INOVE BRASIL – Encaminhamento e Desenvolvimento 36 

Profissional); 37 
XIII. Juliana Martins Duarte Antonio (Visitante). 38 

 39 
Por conta do quórum da reunião, foi deliberado pelo Presidente que não seriam feitas deliberações, mas 40 
que seguiria a reunião para tratar de breves assuntos, em prestígio aos presentes. Desse modo, após 41 
os cumprimentos pelos Srs. Presidente, Vice-Presidente, Primeiro-Secretário e Segunda-Secretária, 42 
seguiu-se a reunião observando-se os assuntos pautados: 43 
 44 

1) Aprovação da ata de março: Apesar de todos os presentes terem registrado o recebimento da 45 
ata, sua aprovação ficou postergada para a próxima Assembleia por conta do quórum. 46 
 47 

2) Preenchimento de vacâncias: não foi manifestado interesse por nenhum dos interessados. 48 
 49 

3) Eleições coordenadorias de comissões temáticas: o Presidente esclareceu que as 50 
Comissões Temáticas são grupos de trabalho que, em paralelo, encaminham o que é necessário 51 
para o desenvolvimento dos trabalhos. Foram elencadas as comissões existentes no Conselho, 52 
sendo ressaltado pelo Presidente que podemos criar, além das Comissões, Grupos de Trabalho 53 
para tratar de um assunto específico. Não foi realizado o preenchimento das Comissões por 54 
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conta do quórum, mas será repassado no grupo qual o papel de cada uma das Comissões para 55 
que na próxima Assembleia possamos votar e preencher as Comissões para que estejam 56 
funcionando. 57 
 58 

4) Devolutiva da reunião com a Dirigente de Ensino de Santos: O Presidente disse que a agenda 59 
para a reunião foi cedida pelo COJUV para que o CMJ estivesse presente. Foi uma reunião muito 60 
produtiva, salientando que temos uma ótima parceria com a Diretoria para nossos projetos, que são 61 
muitos. Dentre eles, o Núcleo de Jovens Empreendedores da ACS Jovem trouxe para o CMJ o projeto de 62 
levar palestras às escolas, já que possuem diversos jovens empreendedores que podem falar sobre 63 
capacitações profissionais, mas também sobre assuntos sociológicos, como o que foi realizado com a OAB 64 
sobre bullying dentro das escolas. A ideia é que aproveitemos os membros da ACS Jovem para levar essas 65 
palestras às escolas do Estado, mas que os membros do CMJ também podem se colocar à disposição para 66 
trazer temas e irmos às escolas. Enquanto diretoria, iremos notificar a Diretoria de Ensino para que 67 
notifiquem os Diretores das Escolas para informar os assuntos de interesse de cada escola para que 68 
possamos suprir com essas palestras. 69 
Marcos (COJUV) complementou dizendo que essa reunião foi de máxima importância com a nova 70 
Dirigente, acreditando que o CMJ tem muito a contribuir para além desse projeto, achando imprescindível 71 
a participação dos Conselheiros no projeto para que ele se estenda e que consigamos desenvolver 72 
habilidades, inclusive nos conselheiros, aproveitando a oportunidade de estarmos nas escolas também e, 73 
enquanto COJUV estará também apoiando. 74 
O Presidente ressaltou que todos poderão contribuir com palestras e temas, solicitando que entrem em 75 
contado com a diretoria para tanto, para que possamos dar oportunidades aos jovens e contribuir para a 76 
sociedade, sendo este um dos papeis do CMJ. 77 
O Vice-Presidente Luccas ressaltou que o Porto gera muito emprego e que existem muitas atividades 78 
carentes de funcionários, sugerindo tentar um link com SEBRAE, SESI e SENAE para tentar capacitar o 79 
jovem e dar o encaminhamento ao emprego, sendo uma das principais vertentes observadas pelo CMJ. 80 
Então, havendo alguma demanda em que possamos ir atrás do jovem, capacita-lo e encaminhar ao 81 
emprego, seria muito importante. 82 
Marcelo (Secretaria Municipal de Assuntos Portuários) ressaltou que é um tema que pode ser alinhado. 83 
O Presidente ressaltou que poderão conversar com a Secretaria e ao COJUV para fazer algo destinado ao 84 
Jovem. 85 
Marcos (COJUV) solicitou que o assuntou seja novamente colocado em pauta para a próxima reunião para 86 
que os Conselheiros ausentes tomem ciência, o que foi deferido pelo Presidente. 87 
 88 

5) Semana Municipal da Juventude: foi esclarecido pelo Presidente que a Semana é uma das 89 
principais entregas do CMJ, está no calendário da cidade e sua inclusão em pauta foi para uma 90 
conversa inicial sobre o tema. O Presidente explicou como funciona a SMJ, que se inicia na 91 
escolha do tema, decidido em plenário, e as Instituições que estão no CMJ e o Governo através 92 
da COJUV propõem atividades para realização durante a SMJ, que possui atividades 93 
acontecendo em diversos locais de forma simultânea. 94 
O Presidente orientou os Conselheiros para que comecem a avaliar sugestões de temas para 95 
que possamos votar e, então, começar a pensar nas atividades. 96 
Marcos (COJUV) solicitou que possamos antecipar e fazer através de um formulário temas 97 
sugeridos pelos Conselheiros, para que todos tenham prazo de 1 ou 2 semanas no máximo para 98 
já fazer suas sugestões, o que facilitará a definição do tema. Além disso, sugeriu que já seja 99 
criado um Grupo de Trabalho para já trabalhar focado na SMJ, pois são muitas atividades e se 100 
trata de um trabalho essencial, sendo necessário que tenhamos pessoas focadas trabalhando 101 
na realização da Semana. 102 
Pelo Presidente foi dito que não poderão criar, hoje, o Grupo de Trabalho por conta do quórum 103 
e a votação do WhatsApp não é permitida pelo Regimento atual, mas que a indicação pode ser 104 
feita e então os temas serão votados na próxima AGO. Portanto, assim será feito. 105 
O Presidente ressaltou que entende salutar a reforma do Regimento para que possamos 106 
estabelecer a forma de votação virtual para que assuntos do Conselho sejam resolvidos de forma 107 
muito mais rápida. 108 
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 109 
6) Posse do CMJ: pelo Presidente foi dito que estão programando a posse para o próximo mês e 110 

que a data será passada no grupo, de modo que todos os membros devem convidar todos seus 111 
conhecidos para que compareçam à posse e sejam Embaixadores do Conselho para fortalecer 112 
cada vez mais nosso Conselho. 113 
 114 

7) Informes, moções e assuntos gerais: o Presidente mencionou que na Conferência Municipal 115 
da Juventude, realizada na gestão do Ex-Presidente Leonardo Delfino, coletamos os pleitos dos 116 
jovens do município e na gestão da Ex-Presidente Isabella Pajon fizemos o encaminhamento 117 
das propostas e estamos recebendo as devolutivas. Uma delas foi recebida na semana passada 118 
da COJUV acerca do ofício enviado à SEMULHER.  119 
Foi lido o ofício, que versava sobre o retorno do processo que apontava as propostas das 120 
Conferencias Municipais da Juventude para melhorar questões da cidade relacionadas à referida 121 
Secretaria. O Presidente esclareceu que são cobradas as respostas relacionadas às pautas 122 
antirracistas e formação e vagas de emprego, mas que o CMJ em parceria com a COJUV, 123 
trabalha com essas formações através das Entidades Formadoras, como o CIEE e o CAMPS, 124 
para que possamos levar formação e possibilidade de emprego ao jovem que busca o seu 125 
primeiro emprego. 126 
Foi lida a resposta da COJUV informando a elaboração de um Plano Estratégico de Políticas 127 
Públicas para a Infância e Juventude de Santos, cujo os objetivos e metas compreendem as 128 
propostas levadas pela conferência do CMJ, que, reconhecida sua importância, foi informado 129 
que tão logo finalizado o Plano este será apresentado em reunião com os Conselheiros do CMJ. 130 
Pelo Presidente foi solicitado que Marcos (COJUV) explicasse qual o objetivo e sobre o que se 131 
trate o Plano Estratégico mencionado no ofício. 132 
Marcos (COJUV) disse que assumiu a Cadeira em janeiro e assumiu um compromisso de 133 
consolidar e construir políticas públicas que sejam favoráveis à nossa população, o que vem 134 
sendo elaborado desde quando assumiu, estando quase finalizado, passando por um processo 135 
interno de verificações e será encaminhado Às secretarias para consulta e também ao CMJ para 136 
que as ações sejam permanentes e possamos atingir outros indicadores, saúde, violência sexual, 137 
pontos de saúde mental e outras pautas que envolvam o jovem dentro do município. Adiantou 138 
que na próxima AGO fica à disposição para trazer as informações de forma mais detalhada. 139 
O Presidente ressaltou que, enquanto CMJ, fica-se muito feliz em saber que a Prefeitura, através 140 
da COJUV, está formulando o Plano com demandas que vieram da Conferência Municipal da 141 
Juventude.  142 
Marcos (COJUV) disse que o Plano pode ser apresentado futuramente de forma Estadual e 143 
Nacional diante de sua relevância. 144 
 145 
O Presidente transmitiu dois convites: Câmara Jovem – diplomação dos Jovens Vereadores dia 146 
23 de abril, às 19:00hs no Plenário da Câmara Municipal de Santos; dia 28 de abril às 19:00hs  147 
Audiência Pública sobre a Educomunicação e sua Importância na Formação de 148 
Neurodivergentes, o que entende ser importantíssimo para a juventude, encorajando todos a 149 
comparecerem e atenderem ao convite trazido pela Vereadora Renata Bravo. 150 
 151 
Aberta a palavra para os demais Conselheiros, o Vice-Presidente Luccas reiterou que o CMJ 152 
tem uma cadeira na Comissão Municipal de Transportes, por ele ocupada, exercendo também a 153 
Presidência, ficando à disposição para receber demandas dos presentes. O Presidente elogiou 154 
o trabalho elaborado pela CMTS, que sempre responde às demandas do CMJ. 155 
 156 
Nenhum outro Conselheiro fez uso da palavra. 157 
 158 
O Sr. Presidente deu por encerrada a reunião às dezenove horas e quarenta minutos, com seus 159 
cumprimentos e agradecimentos aos presentes. Eu, Fábio Fernandes Gomes, Primeiro-160 
Secretário, lavro a presente ata, que vai assinada por mim e pelo Sr. Presidente. 161 

                                162 
Lucas Oliveira da Silva                    Fábio Fernandes Gomes 163 

Presidente                                        Primeiro Secretário 164 


